

Communiqué pour les médias

24 février 2010

Qualité des prestations chirurgicales du service de chirurgie générale du Centre Hospitalier du Centre du Valais (CHCVs)

(I-VS).- Dans le contexte du départ d'un médecin-chef du service de chirurgie générale du Centre Hospitalier du Centre du Valais (CHCVs), le conseiller d'Etat Maurice Tornay, chef du Département des finances, des institutions et de la santé (DFIS), a été appelé à intervenir en tant qu'autorité de surveillance du Réseau Santé Valais dont dépend le CHCVs.

En cette qualité, le chef du DFIS a procédé à une analyse de la situation et pris les mesures relevant de sa compétence. Il tient aujourd'hui à informer les patients et la population que la qualité des prestations de chirurgie n'est pas mise en cause au CHCVs. Au contraire, l'analyse effectuée a montré que, ces dernières années, la qualité des prestations de chirurgie s'est améliorée de façon significative.

Le chef du DFIS, a été saisi, le 11 janvier dernier, en tant qu'autorité de surveillance du RSV, d'une demande d'un médecin chef du service de chirurgie du CHCVs d'analyser la qualité de certaines prestations de chirurgie. Comme chaque fois qu'il prend connaissance de plaintes ou d'interventions mettant en cause la qualité des soins et la sécurité des patients, le chef du DFIS a réagi immédiatement dans le cadre tracé par la loi sur la santé. Celle-ci distingue clairement :

- d'une part, les compétences du DFIS, en tant qu'autorité de surveillance, et
- d'autre part, les compétences opérationnelles du RSV, qui dirige et gère les établissements hospitaliers valaisans ainsi que les professionnels de la santé dont il est l'employeur.

Le conseiller d'Etat Maurice Tornay a procédé, sans délai, à une première analyse du dossier qui lui a été soumis. Pour les besoins exclusifs et spécifiques de l'autorité de surveillance, il a sollicité l'aide de personnalités médicales de premier plan dont les compétences et l'expérience, largement reconnues en Suisse et à l'étranger, ne sauraient être remises en cause. Sur la base de ces avis d'experts, des auditions effectuées et de discussions avec ses services, le chef du DFIS a pu se forger une opinion claire qu'il tient à communiquer à la population et aux médias à savoir :

- depuis l'arrivée de l'actuel chef du département de chirurgie du CHCVs, la qualité des prestations de chirurgie s'est améliorée de façon significative dans ce département ;
- tout doit dès lors être entrepris, par le RSV, pour garantir, dans la ligne tracée, l'avenir de la chirurgie du CHCVs.

La population valaisanne peut dès lors avoir pleinement confiance s'agissant de la qualité des prestations de chirurgie au CHCVs.